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淮南原煤产量首破8000万吨
据最新统计资料显示，2010年，淮南

市原煤产量首次突破8000万吨，达到

8110.4万吨，是“十五”末原煤产量的2倍，

年均增长15.1%。荆灿红 记者 吴传贤

巢湖花炮企业明起恢复生产
从业人员将配备防静电工作服

昨日，记者从巢湖市安监部门了解

到，巢湖烟花爆竹生产企业2月18日起

恢复生产，从业人员将配备统一棉质或

防静电工作服，严防事故发生。

记者 张发平

六安一居民楼发生煤气灶爆炸
户主受轻伤，原因正在调查

昨日，六安市常青路北段一栋水利

局居民楼内发生煤气灶爆炸事件，导致

户主贲先生受了轻伤，房屋受损。目前，

引起爆炸的具体原因正在调查之中。

记者 李世宏

《人民日报》记者实地调查宫小村“虐儿”事件

未发现硫酸泼脸等行为
据《人民日报》2月16日报道（曾华锋

朱磊 姜峰） 2月，宫小村这个仅有871

人的皖西北小村，成为网民关注的一个焦

点。一篇《调查：安徽阜阳拐卖虐待儿童成

风 硫酸烧脸毒打致残》的文章在网上热

炒。一时间，宫小村成为众矢之的。

事情究竟怎样？记者于2月11日赶赴

当地，对村民、村干部、警察、犯罪嫌疑人、

被解救儿童等进行了调查采访。

■焦点一：
是否“长期大规模拐卖儿童”？

按照当地说法，那些被雇佣去乞讨的

儿童叫“乡”，雇佣者叫“乡主”，带儿童外出

乞讨的过程叫“带乡”。

记者两度进村实地调查。记者走访村

民，大多表示这里曾经有过“带乡”的传统，

现在基本见不到了。

据太和县公安局负责人称，连日来，公

安机关组织百余警力会同民政部门以及宫

集镇党委、政府，展开拉网式排查，依法调

查处理了两起利用残疾儿童乞讨案件，刑

事拘留1人，治安处罚4人。

■焦点二：
是否“泼硫酸、铁笼子训练”残害孩童？

1996年曾经当过“乡主”的宫清河告诉

记者：“孩子的父亲跟我一起在福建要饭，

挣到的钱对半分，怎么可能去打骂孩子？”

记者走进宫小村“第一代乡主”宫效喜

家，宫效喜的妻子李侠说：“打骂可能会有，

但没有外面说的虐待小孩，太夸张了。”

14日，记者在阜阳市社会儿童福利院

见到了被解救出来的楠楠、倩倩。10岁的

楠楠长得胖乎乎的，活泼开朗，坐在轮椅上

和其他孩子开心地打闹玩耍。太和福利院

院长杨卫峰说，孩子刚送过来的时候身上

很脏，工作人员给他们洗了澡，买了新衣

服。通过观察，没有发现孩子身上有被虐

打的痕迹，也没有看出心理、精神问题。

太和县公安局排查后称：“未发现泼硫

酸、铁笼子训练等残害儿童的行为。”

■焦点三：
是否“形成风气”？

记者采访中了解到，“带乡”的兴衰以

2004年宫小村的宫清平被判刑为转折点。

“2004 年以前，有一二十户‘带乡’

的。”村党总支书记宫春艳说。据太和县公

安局统计，2004年以来，该县共破获拐卖

儿童案件21起，解救被拐卖儿童24人。“这

里面有很多儿童是卖给别人当子女的，而

不是去行乞。”太和警方有关人士说。

“宫清平被判刑对我们震动很大。”宫

清河对记者说，大家知道“带乡”有坐牢的

风险后，逐渐退出。同时，国家免收农业税

等一系列惠农措施的出台，使种田的收入

增加。此外，外出务工的也越来越多，有一

技之长的人，年收入也不比“带乡”的低。

“现在‘带乡’的几乎没有了。”宫传文说。

网文发表后，引起轩然大波。文中写

有“记者进行了实地调查”，我们找到了署

名作者，他承认，没有到现场进行调查。

万花筒

清华、北大自主招生周末举行
复旦“千分考”刚刚落下帷幕，清华、

上海交大等7校组成了“华约”联盟，北

大、复旦等13校组成了所谓“北约”联盟，

两个联盟分别在2月19日、20日举行首

次联考。 记者 桑红青

舒城发现新石器时代遗址
为我省目前最大一处岗地遗址

近日，省第三次文物普查队在舒城

县杭埠河中断及其北部区域系统调查中

发现一处岗地遗址——岗头遗址。据介

绍，这是我省目前已发现的最大一处岗

地遗址，也是新石器遗址中较大的一处，

文化面貌以新石器时代末期为主，年代

距今4000多年。 记者 李世宏

星报讯（记者 王汝华 任祥斌） 去

年底，安庆市财政局干部李永海来到太湖

县晋熙镇刘羊村检查财政奖补工作，当地

一老农闻讯从家里抓起一只老母鸡，硬是

要送给他，说要谢谢财政帮助他们修了一

条幸福路。老农为什么要给财政干部送

礼？记者感到好奇，决定探个究竟。

2月12日上午，记者来到晋熙镇刘羊

村刘屋村民组。刘羊村现有人口5600多

人，祖祖辈辈以来，山上山下往来仅有一条

羊肠小道，出行极为不便。

“2010年5月，村民议事修建通往刘屋

等山上村民组的‘通组路’。该项目作为一

事一议财政奖补项目，争取到了财政奖补

资金，7月动工，11月竣工。”刘羊村党总支

书记罗小周向记者介绍说。

下山时，记者遇到了村民刘盛琪，他喜

笑颜开地告诉记者，路修好了，出行方便多

了。他去年腊月新买了摩托车，“一些四五

十岁的人都想学摩托车了！”刘盛琪说。

老农抓鸡送干部，感谢修通幸福路


